



CON DIOS

Colosenses

Cabeza sobre la nueva creación y la reconciliación (Colosenses 1:18-20).

Hermanos, esta semana estudiaremos **Colosenses 1:18-20**, te animamos a que leas estos versículos de manera profunda, observa todos los detalles que el texto nos ofrece, y lo más importante, ora a Dios para que el Espíritu Santo que mora en ti te dé la luz suficiente para comprender este pasaje de la Escritura y sobre todo, que puedas aplicarlo de manera correcta a tu propia vida.

En las versículos anteriores, vimos como Cristo es el dueño de todo, creo todo lo que conocemos nosotros y por ser creación suya, Él es su dueño y por lo tanto esta por encima de todos, sean principados y potestades. Siendo Cristo la representación física con todos sus atributos de Dios, porque no fueron creadas las cosas para nosotros mismos, sino, que fueron creadas para Cristo, para darle gloria a Él, por lo que nos pone a pensar del mismo Dios que dio la vida por nosotros, siendo el creador de todo y dueño de todo, dio su vida por cada uno de sus predestinados.

Colosenses 1:18 *"y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia, él que es el principio, el primogénito de entre los muertos, para que en todo tenga la preeminencia"*

y él es la cabeza del cuerpo que es la iglesia: Es interesante como Pablo utiliza la metáfora del cuerpo humano como la iglesia, siendo la cabeza el miembro mas importante de todo el cuerpo. El cuerpo humano puede vivir sin algunos órganos que tiene, incluso podría vivir sin el cerebro que se encuentra en la cabeza, pero en ese momento todo lo demás del cuerpo ya no puede operar normalmente, quedándose sin la guía y las instrucciones el cerebro, quedando la persona en un estado vegetal, del cual no se puede recuperar. Cristo es la cabeza de la iglesia, porque es su salvadora (**Leer Efesios 5:23**), por lo que Cristo es el guía de la iglesia. Esto también denota quien es el líder de la iglesia, no son ni los pastores ni los diáconos ni otros hermanos en la iglesia, la cabeza de la iglesia es Cristo y por lo tanto se debe de hacer en la iglesia lo que Cristo manda en su Palabra, ni los pastores ni los diáconos en una iglesia hacen lo que ellos piensan o quieren, son guiados por la Palabra de Dios y Él Espíritu Santo, para hacer todas las cosas conforme a lo establecido por Cristo. Por otra parte, cada miembro de una iglesia también debe de hacer todo lo que Cristo dice, ya que es su guía y quien le da instrucciones así como el cerebro a las demás partes del cuerpo.

él que es el principio: ¿Dónde comenzó la iglesia?, la iglesia comenzó con la muerte de Cristo en la cruz, estableciendo el nuevo pacto, donde somos salvos por gracia, es a lo que se refiere, siendo que Cristo es el principio de la iglesia y fuimos elegidos desde la eternidad pasada, para ser parte de la iglesia, siendo parte de Cristo (**Leer Efesios 1:4**). Por lo que gracias a la muerte de Cristo, ahora nosotros somos salvos por gracia y además siendo parte de Cristo como su iglesia a la que tanto ama.

el primogénito de entre los muertos: Recordamos la palabra primogénito en los versículos anteriores, aquí se denota que Cristo fue el primero en resucitar y nunca volver a morir, ya que, tanto Enoc (**Leer hebreos 11:5**) y Elías (**2 de Reyes 2:11**), no vieron muerte alguna, y personajes como Lázaro que resucitaron, volvieron a morir, por lo que Cristo es el primero en morir, resucitar y no volver a morir, por lo que ¿Quiénes son todos los demás?, todos los hombres resucitaran (**Leer Juan 5:28-29**), pero los que creyeron en Cristo, ya no volverán a morir y estarán en la vida eterna junto con Cristo, pero lo que no creyeron, resucitaran para vivir el juicio de Dios.



CON DIOS

Colosenses

para que en todo tenga la preeminencia: Para que venga a ser el primer lugar en todo. Cristo es y siempre será el primero, estuvo desde la eternidad pasada y cuando se crearon todas las cosas que sabemos, siempre siendo el primero y también debe de ser el primero en nuestras vida. Siendo Cristo la cabeza de la iglesia, el numero uno en la iglesia, el primero en iniciar la iglesia y el primero en resucitar para ya no morir.

Colosenses 1:19 "por cuanto agradó al Padre que en él habitase toda plenitud"

A Dios Padre le agrado que en Cristo estuviese todo su poder. En el Antiguo Testamento, Dios estaba en toda su plenitud con su pueblo Israel (**Leer Éxodo 40:34**) y cuando llegaron a la tierra prometida, Dios habito con ellos e el Templo, pero ahora Cristo era el Templo viviendo de la presencia y la plenitud de Dios (**Leer Juan 2:19-22**), como vimos en el versículo 15, todo le pertenece a Cristo y siendo Dios, tiene todo el poder como Dios, tiene toda la plenitud Cristo. Esto también se cree que fue dicho por el apóstol Pablo, porque en la iglesia de Colosas, se estaba esparciendo una herejía, que los poderes de Dios y su plenitud estaba dividido en la creación, por lo que Pablo aquí es enfático al decir que toda la plenitud, todos los poderes y atributos divinos, no fueron separados o divididos por seres en la creación, Dios sigue teniendo en toda plenitud todo, y también en este versículo, nos queda claro que el mismo Cristo tiene toda la plenitud.

Colosenses 1:20 "y por medio de él reconciliar consigo todas las cosas, así las que están en la tierra como las que están en los cielos, haciendo la paz mediante la sangre de su cruz."

y por medio de él reconciliar consigo todas las cosas: Cuando Adán y Eva pecaron, se había perdido la reconciliación con Dios, esta es la caída del hombre, un ser creado que le dio la espalda a Dios siendo su creador, para vivir alejado de Él. Por eso mismo, Dios le mandó a su pueblo que cada año sacrificaran a un cordero para que pudieran expiar sus pecados, pero aun así con eso, no había una reconciliación de Dios para los hombres, para eso mismo bajo Cristo, para que por medio de su muerte, crear una reconciliación entre Dios y los hombres.

así las que están en la tierra como las que están en los cielos: reconciliación total, para todos lo que creyeran en la obra de Cristo en la cruz.

haciendo la paz mediante la sangre de su cruz: Ahora ya los creyentes, tienen paz con Dios, ya no son enemigos de Dios, no son extranjeros de Dios, ahora ya son cercanos a Dios y todo esto por medio de la sangre de Cristo. ¿Recuerdas los corderos que se sacrificaban para la expiación de pecados momentánea del pueblo de Israel?, alguien tenía que morir, alguien tenía que dar su vida santa para que tuviéramos paz con Dios, siendo Cristo el voluntario a hacerlo, el creador y dueño de todo, murió para darnos paz con Dios.

Preguntas

1.- ¿Qué significa que Cristo sea la cabeza de la iglesia?



CON DIOS

Colosenses

2.- ¿Qué significa que Cristo sea el primogénito de entre los muertos?

3.- ¿Por qué Cristo tiene preminencia en todo?

4.- ¿Cristo es el primero en tu vida?

5.- ¿Qué es la plenitud de Dios?

6.- Vuelve a leer Colosenses 1:20 y con base al estudio del diario, ¿Cómo impacta este versículo en tu vida?

Versículo a memorizar

Colosenses 1:20 "y por medio de él reconciliar consigo todas las cosas, así las que están en la tierra como las que están en los cielos, haciendo la paz mediante la sangre de su cruz"

Bibliografía:

- The Lockman foundation. (2020). La biblia del estudio de la reforma. La Habra, Calif: Ligonier Mnistries y Poiema Publicaciones.
- Wiersbe, W. W. (2019). El comentario biblico de Wiersbe. Sebring, FL: Bautista Independiente.
- Ryrie, C (2011). Biblia de estudio Ryrie ampliada. Gran Rapids, Michigan; Portavoz
- Nuñez M (2022). Biblia temática de estudio. La Habra, California. The lockman foundation